SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA

Ciudad Universitaria, 24 de julio de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatal: Modelo educativo no afecta condiciones laborales de plantilla docente: SITAUAEM

Nacional: Uia: inquieta a las universidades privadas reducción de matrícula

SALUD:

Estatal: Abasto de 95% de medicamentos en unidades del IMSS

Nacional: Aumenta 203% en seis meses la venta de Tamiflu

ECONOMÍA:

Nacional: Ajuste de \$50 mil millones al gasto y aumento de impuestos en 2010

POLÍTICA:

Estatal: Morelos, uno de los estados donde menos empleos se han perdido

Nacional: Amenaza la sequía al menos 10% de las tierras de cultivo: Sagarpa

Internacional: Zelaya se acerca sin armas a la frontera de Nicaragua con Honduras

EDUCACIÓN:

Estatal:

"Modelo educativo no afecta condiciones laborales de plantilla docente: SITAUAEM"

Al subrayar que ninguna de las actuaciones de la administración central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) puede estar por encima del Contrato Colectivo de Trabajo, el secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la máxima casa de estudios de Morelos (SITAUAEM), Mario Cortés Montes, afirmó que el nuevo modelo educativo no afecta las condiciones laborales de los docentes. Explicó que ninguna modificación a la currícula universitaria debe significar un problema laboral y en ese sentido se ha estado trabajando de manera coordinada con la autoridad universitaria, a fin de que la nueva estructura organizativa no atente contra los derechos de los trabajadores.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera).

http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=79596

"No está en condiciones de operar Procuraduría de Derechos Académicos"

La existencia de reglamentos internos en cada unidad académica dificultará el trabajo de la Procuraduría de Derechos Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, afirmó Víctor Salgado Martínez, presidente interino de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), quien se pronunció por una homologación de lineamientos en cada institución de la máxima casa de estudios que esté acorde con el nuevo Estatuto. Ante esta situación, dijo, hemos propuesto como FEUM que el inicio de los trabajos de la Procuraduría de los Derechos Académicos inicie en cuanto se tengan las condiciones adecuadas. "Por una parte, se debe contar con instalaciones adecuadas, oficinas que sean para el trabajo de la procuraduría y por otra parte, se debe de revisar los reglamentos de cada unidad académica", dijo Salgado Martínez.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera). http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=79595

"Propietarios de escuelas privadas se dicen agredidos por autoridades de educación"

La Asociación de Instituciones de Educación Superior Privada (AIESPEM) manifestó su inconformidad ante el acuerdo de la Conferencia Nacional de Educación sobre la revisión y emisión de registros de validez oficial con criterios homologados en los niveles federal y estatal, al señalar que no se ha hecho de su conocimiento, de manera directa, la norma nueva local. En conferencia de prensa, los representantes de la agrupación, presidida por Mario Cabrera Escobar, señalaron que no se oponen a que haya mecanismos de calidad de las escuelas, pero consideraron que dichas medidas deberían ser consultadas e informadas previamente con este sector que atiende parte importante de la demanda de servicio educativo y genera empleos en la entidad. Dijeron que no fueron consultados antes de dicho acuerdo —que se tomó en la reciente reunión de la Conaedu, celebrada el pasado fin de semana en Campeche—, el cual fue dado a conocer por el secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, en medios de comunicación.

La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado) y Diario de Morelos, p.6, (Verónica Bacaz). http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=79592

"Universidades patito de Puebla se asientan en Morelos: AIESPEM"

La Asociación de Instituciones de Educación Superior Privada del Estado de Morelos (AIESPEM), denunció que por lo menos seis universidades del estado de Puebla se han asentado en los municipios de Axochiapan, Cuautla y Cuernavaca, ofreciendo estudios sin los Registros de Validez Oficial, engañando abiertamente a los alumnos sin que la autoridad educativa haga algo por detenerlos. Mario Cabrera Escobar y Magda Ponce, directivos de la AIESPEM, refirió que de acuerdo con investigaciones efectuadas a su cargo, se han detectado estas universidades que están captando alumnos sin que cuenten con los Registros de Validez Oficial ya sea estatales o federales.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González).

Nacional:

"Uia: inquieta a las universidades privadas reducción de matrícula"

En medio de la grave crisis económica que enfrenta el país, universidades públicas y privadas enfrentan el reto de garantizar la calidad educativa y alcanzar una formación integral y socialmente pertinente, afirmó José Morales Orozco, rector de la Universidad Iberoamericana (Uia). En entrevista con *La Jornada*, Morales Orozco agregó: no es momento para que los fondos extraordinarios que se destinan a las universidades públicas se sometan a un regateo terrible, que es por la falta de una política de Estado, pues aunque se insista en el discurso, en la práctica no está siendo una prioridad, cuando menos en lo que se refiere al gasto público.

La Jornada, (Laura Poy Solano).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=sociedad&article=038n1soc

"Reporta la UAM cifra histórica de aspirantes a ingresar; llega a 70 mil"

La Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) atendió en 2009 a 70 mil aspirantes que concursaron por 11 mil espacios educativos, lo que representa una demanda histórica anual, afirmó Antonio Aguilar Aguilar, coordinador general de Información Institucional de esa casa de estudios. Destacó que a diferencia del Instituto Politécnico Nacional (IPN) y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), "cuya demanda se incrementa anualmente de 2 a 4 por ciento, en la UAM es de 3 a 5 por ciento anual. De continuar esta tendencia, el año próximo tendremos un incremento de al menos 3 mil a 3 mil 500 aspirantes, lo que representa la matrícula total de un colegio de bachillerato de dimensiones considerables", apuntó Antonio Aguilar.

La Jornada, (Laura Poy Solano).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=sociedad&article=038n2soc

"Inauguran hoy el Gran Telescopio Canarias, el más avanzado del orbe"

Este viernes inaugurarán el Gran Telescopio Canarias (GTC), el mayor y más avanzado equipo óptico-infrarrojo del mundo, en el que colabora la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), cuyo rector José Narro Robles estará en el acto, que encabezarán los reyes España. La década que viene es toda para el GTC, hasta que le suceda la próxima generación de telescopios, con espejos de entre 30 y 40 metros de diámetro, explicó Pedro Álvarez, director del GTC. El Gran Telescopio es la mayor máquina del tiempo del planeta, y su poder de visión equivale a 4 millones de pupilas humanas, según su promotor, el Instituto de Astrofísica de Canarias (IAC).

La Jornada, (Afp).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=ciencias&article=a02n1cie

"Hallan momia en Sonora de casi 400 años"

El Instituto Nacional de Antropología e Historia informó del hallazgo de una momia de cientos de años de antigüedad, que al parecer perteneció a una cultura que habitó en el noroeste de México. La momia fue encontrada en la sierra Alta de Sonora, en el municipio de Bavispe, al noreste del estado y según estudios preliminares podría tener de 300 a 400 años de antigüedad, pero no se sabe si el proceso de momificación fue natural.

La Jornada, (Ulises Gutiérrez Ruelas).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=cultura&article=a07n2cul

"Darán a conocer el lunes convocatoria para examen nacional de plazas docentes"

El próximo lunes saldrá la convocatoria para el examen nacional de plazas docentes, luego de que los secretarios de Educación estatales exigieron la pronta publicación de la misma, dada la cercanía del inicio del ciclo escolar, el 24 de agosto. El titular de la Unidad de Coordinación Ejecutiva de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Francisco Ciscomani, confirmó que será la próxima semana cuando se emita la convocatoria. Sin embargo, secretarios de Educación de los estados aseguraron que será el próximo día 27, puesto que el reclamo que hicieron a la SEP, en el contexto del reciente Consejo Nacional de Autoridades Educativas (Conaedu), realizado en Campeche, fue que ya no se podía esperar más, porque uno de los problemas es que además de que los alumnos se quedan sin maestro al inicio de los cursos, con este concurso ese conflicto se acentúa más, porque el docente debe esperar su asignación.

La Jornada, (Karina Avilés).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=politica&article=017n2pol

SALUD:

Estatal:

"Abasto de 95% de medicamentos en unidades del IMSS"

Un abasto de medicamentos del 95 por ciento en promedio registran las unidades médicas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), principalmente en recetas que tienen que ver con la atención de padecimientos contra el cáncer, hipertensión arterial, diabetes mellitus, psiquiatría, neurología, oftalmología, urología y cardiología entre otros.

De acuerdo con personal de la coordinación de Atención y Orientación al Derechohabiente, se dijo que se lleva a cabo la supervisión y vigilancia del surtimiento de medicamentos por medio de encuestas al derechohabiente y la revisión de las recetas expedidas.

El monitoreo se realizó el 7 y 8 de julio entre 419 derechohabientes de los hospitales y de las unidades de medicina familiar (UMF), quienes fueron encuestados al salir de la farmacia. Los resultados obtenidos señalan que las UMF No.3 de Jiutepec y No.7 de Cuautla surten sus recetas al 100 por ciento, o sea que también dispusieron del 100% del nivel de abasto.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González).

Nacional:

"Aumenta 203% en seis meses la venta de Tamiflu"

Las ventas mundiales de Tamiflu, el medicamento usado contra la influenza humana, aumentaron 203 por ciento en el primer semestre de 2009, anunció la firma el farmacéutica Roche. En el contexto de lucha mundial contra el virus A/H1H1, las ventas del fármaco alcanzaron 938 millones de dólares (659 millones de euros) en los primeros seis meses del año. Esto contribuyó en 9 por ciento al crecimiento de la facturación global del grupo, que ascendió a los 24 mil 10 millones de francos suizos. El director general del laboratorio, Severin Schwan, anunció que aumentará la producción del antiviral —uno de los dos medicamentos recomendados por la Organización Mundial de la Salud contra la influenza— a 400 millones de paquetes anuales para 2010.

La Jornada, (Afp, Reuters y Dpa).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=sociedad&article=036n2soc

"Se estabiliza el brote de A/H1N1 en Chiapas, considera Córdova"

La epidemia de la influenza A/H1N1 en el sureste del país parece que se estabiliza, aunque aún es impredecible el comportamiento del virus, por lo que en invierno podrían volver a cerrarse escuelas en algunas zonas o suspenderse actos masivos, advirtió el titular de la Secretaría de Salud (Ssa) federal, José Ángel Córdova Villalobos. Aunque el periodo de transmisión del virus en esa zona, principalmente Chiapas y Yucatán, es ya más largo que en el centro del país, el funcionario resaltó que antes que el número de casos, lo importante es contabilizar a los enfermos graves y los decesos, como lo recomendó la Organización Mundial de la Salud (OMS) hace unos días.

La Jornada, (J Ángeles Cruz, reportera, y Ángeles Mariscal, Andrés Timoteo, Luis Boffil y Rubén Villalpando). http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=sociedad&article=036n1soc Diario de Morelos, p. 14, (Notimex).

"Surgen problemas en el desarrollo de la vacuna"

La pandemia de gripe A/H1N1 está causando graves efectos en el hemisferio sur, y los funcionarios de salud de Estados Unidos dijeron este jueves que quieren una aprobación rápida de la vacuna para combatir la enfermedad. Es importante tener el biológico lo antes posible, dijo el doctor Wellington Sun, de la Administración de Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos (FDA), en una reunión de un comité de expertos que asesora a la agencia federal.

La Jornada, (Reuters).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=sociedad&article=037n3soc

ECONOMÍA:

Nacional:

"Ajuste de \$50 mil millones al gasto y aumento de impuestos en 2010"

La "brecha fiscal" ocasionada por el desplome de los ingresos presupuestarios del sector público en 2009 ascenderá a 421 mil millones de pesos, cantidad que representa alrededor de 3.8 por ciento del producto interno bruto de este año, pero la cual será cubierta parcialmente con ingresos no recurrentes "extraordinariamente altos", informó el secretario de Hacienda, Agustín Carstens Carstens. En conferencia de prensa, en la que presentó un informe denominado Situación de las finanzas públicas y estrategias de ajuste 2009, el secretario de Hacienda adelantó que 2010 "va a representar un reto importante para las finanzas públicas", para lo cual se tratará de "encontrar el mejor balance posible entre eficientar el gasto y evitar todo aquel que sea ineficiente; segundo, sí hacer un esfuerzo para aumentar, sobre todo los ingresos no petroleros, y tercero, tener un pequeño déficit, el cual se vaya reduciendo conforme se vaya recuperando la actividad económica del país, hasta desaparecerlo en 2012". De tal manera que el ajuste programable para lo que resta de 2009 será de 50 mil millones de pesos, los cuales se adicionarán a la reducción de 35 mil millones anunciada en mayo pasado, lo que da una reducción total de 85 mil millones de pesos para este año. Anunció que junto con los Criterios Generales de Política Económica para 2010, en unas seis semanas más se enviará una propuesta de reforma tributaria a la Cámara de Diputados, con miras a elevar la recaudación de impuestos el próximo año.

La Jornada, (Juan Antonio Zúñiga).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=economia&article=024n1eco

"Sube la morosidad en créditos al consumo pero la banca está capitalizada: BdeM"

La banca en México se encuentra bien capitalizada y con provisiones suficientes para afrontar el comportamiento al alza que han mostrado los índices de morosidad, en particular el de la cartera de crédito al consumo, el cual alcanzó un nivel de 9.6 por ciento en mayo pasado y continuará en ascenso, afirmó el director de Análisis del Sistema Financiero del Banco de México (BdeM), Pascual O'Dogherty. Al presentar el Reporte sobre el sistema financiero, el funcionario indicó que el endeudamiento de los hogares en México representa 11.7 por ciento del producto interno bruto (PIB), proporción que en términos absolutos equivale a un billón 310 mil millones de pesos, y fue menor en 199 mil 500 millones de pesos a la de 2007, cuando el endeudamiento de los hogares representó 12.8 por ciento del PIB de ese año. Así, la deuda se redujo pero las dificultades para pagarla aumentaron con el impacto de la recesión en la economía de las familias.

La Jornada, (Juan Antonio Zúñiga). http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=economia&article=025n1eco

"La producción industrial es la más afectada por la crisis, dice Messmacher"

Miguel Messmacher, titular de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, dijo ayer que el sector más afectado por la crisis es el de la producción industrial, particularmente el de manufacturas, aunque también se observa un desplome al interior del área de servicios, en aquellas actividades que tienen que ver con el comercio internacional de bienes fabriles. Al participar en un foro de análisis de la crisis económica y financiera desde la perspectiva de género, señaló que normalmente el sector de servicios es más estable en procesos de desaceleración. En el mismo foro estuvo presente Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina (Cepal), quien sostuvo que la crisis económica obliga a repensar el modelo de desarrollo y los patrones de productividad.

La Jornada, (Georgina Saldierna). http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=economia&article=025n2eco

"Caen 30.2% exportaciones en enero-junio"

El comercio exterior mexicano muestra una caída en picada debido a que durante junio las exportaciones totales mostraron una baja de 26.6 por ciento respecto al mismo mes de 2008, y en lo que va del año el retroceso acumulado es de 30.2 por ciento, de acuerdo con el reporte sobre la balanza comercial del país emitido por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Los resultados más negativos en lo que va del año corresponden a la caída de las exportaciones petroleras, la cual se ubica en 55.6 por ciento, mientras las manufactureras muestran un deterioro de 25.2 por ciento. El mayor impacto en las exportaciones manufactureras se observó en las de la industria automotriz a Estados Unidos, que entre enero y junio han bajado 39.7 por ciento y que sólo en junio tuvieron la contracción más severa de 44.8 por ciento.

La Jornada, (Miriam Posada García).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=economia&article=025n3eco

"SCT da 50 concesiones para tv por cable"

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) entregó 50 concesiones para la instalación de canales de televisión por cable; autorizó tres nuevas concesiones y la modificación de dos títulos –entre los que no se encuentra Telmex– para servicios de telecomunicaciones satelitales, y negó la prórroga de 10 concesiones para empresas que prestaban servicios de telecomunicaciones, con lo que recuperó 102 megahertz del espectro radioeléctrico con un valor estimado en 604 millones de pesos. La liberación de concesiones, señaló la dependencia tiene como fin impulsar la competencia en el mercado de telecomunicaciones, y en el mediano y largo plazo mejorar la calidad y precio de los servicios que se ofrecen. Detalló que los 50 títulos de concesión para operadores de televisión por cable beneficiarán a usuarios de poblaciones como Tizimín, Yucatán; Champotón, Campeche; Guanajuato, San Miguel de Allende y Dolores Hidalgo, en Guanajuato; Orizaba y Córdoba en Veracruz; Tonalá, Chiapas, y Quiroga y Zacapu en Michoacán.

La Jornada, (Miriam Posada García).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=economia&article=026n1eco

"Pide el medidor IBOPE certificación a Deloitte"

IBOPE, empresa de medición de audiencia, señaló que no existen elementos para dudar de su desempeño y la información que emite, pero aún así solicitó a Deloitte la revisión de sus sistemas de seguridad informática, mientras que académicos verificarán sus sistemas de seguimiento de hábitos de exposición, y Ernst & Young inició una nueva auditoría. En una carta dirigida a los integrantes de la industria de radio y televisión, la empresa señaló que la industria de la publicidad en México cuenta con un modelo de medición de audiencias construido de manera coordinada entre anunciantes, medios y agencias bajo estrictos estándares internacionales y bajo la auditoría de un tercero independiente que en este caso es Ernst & Young. La misiva tiene como origen que su anterior director haya abandonado la empresa para incorporase a las filas de Televisión Azteca, lo que generó el descontento y desconfianza de Televisa. Puntualizó que los comunicados difundidos por Televisa que manifiestan dudas sobre la credibilidad de la información de IBOPE "no sustentan" que se dude de su información.

La Jornada, (Miriam Posada García).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=economia&article=026n2eco

"Tiene Grupo Financiero Banorte utilidad de \$2,923 millones en el primer semestre"

Grupo Financiero Banorte dio a conocer hoy sus resultados de operación al cierre del primer semestre, al reportar una utilidad neta de 2 mil 923 millones de pesos. El banco contribuyó con 84 por ciento de estas utilidades, al alcanzar 2 mil 451 millones de pesos en el semestre. El retorno sobre capital anualizado de GFNorte fue de 15.2 por ciento y el retorno sobre activos de uno por ciento. El director general de Banorte, Alejandro Valenzuela reconoció ayer, cuando se dio a conocer el reporte financiero del Grupo Financiero Banorte, que las nuevas disposiciones del Banco de México sobre comisiones impactarán en uno por ciento de los ingresos del banco, lo que representa alrededor de 50 millones de pesos en lo que resta del año. Resaltó que debido al difícil entorno económico, la cartera vencida en tarjeta de crédito de Banorte aumentó 95 por ciento en términos anuales, al pasar de 3 mil 225 millones de pesos en el primer semestre del año pasado, a 6 mil 299 millones de pesos en junio pasado.

La Jornada, (De la Redacción).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=economia&article=027n1eco

"El consejo de turismo gasta en tv \$480 millones"

De los mil 200 millones de pesos que el gobierno federal inyectó para reactivar el turismo, al menos 480 millones son destinados para transmitir espots en televisión y el resto se reparte entre radio, Internet y medios de comunicación escritos, informó Carlos Behnsen, director ejecutivo de Promoción del Consejo de Promoción Turística de México (CPTM), encargado de diseñar y operar las estrategias para difundir la imagen de México en materia turística a escala nacional e internacional. "Prácticamente sobre 35 a 40 por ciento es televisión. Un 25 por ciento es Internet; de 10 a 15 es radio y lo demás son medios impresos, sobre la base de los mil 200 millones de pesos", aseguró Behnsen Flathmann. Indicó que esos dineros no sólo se destinan a la publicidad en México sino a todos los mercados mundiales, principalmente Estados Unidos y Canadá, y en menor importancia Europa y Sudamérica.

La Jornada, (Julio Reyna Quiroz).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=economia&article=028n1eco

POLÍTICA:

Estatal:

"Morelos, uno de los estados donde menos empleos se han perdido"

Tras asegurar que los datos del INEGI revelan que al final del primer semestre del año se ha detenido la caída del empleo, el secretario del Trabajo y Productividad del estado, Víctor Amador Reyes Adams, aseguró que Morelos se ubica entre los primeros tres lugares a nivel nacional en los que se han perdido menos empleos, junto con Chiapas y Veracruz.

La Unión de Morelos, (La Unión de Cuautla).

http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=79614

"Prevé la Conagua pérdida de cosechas"

Debido a que en este año se han registrado pocas lluvias, la Comisión Nacional del Agua (Conagua), a través del Organismo de Cuenca Balsas, emitió una alerta al sector agrícola pues se prevén pérdidas de cosechas, Juan Carlos Valencia Vargas, director general del organismo, advirtió que en algunas regiones de La entidad han pasado dos semanas sin que llueva una sola gota. Aunado a lo anterior las presas están al 26 por ciento de su capacidad.

Diario de Morelos, p.3-6, (Verónica Bacaz).

"Toman instalaciones productores del Firco"

Más de 200 productores de sorgo de la zona oriente del estado tomaron las instalaciones del Fideicomiso de Riesgo Compartido (Firco) para exigir que se les devuelva más de un millón de pesos. Raúl Benítez Contreras, presidente de la Unión de Ejidos de Emiliano Zapata advirtió que si no les devuelven las garantías líquidas se plantarán de manera indefinida. La Garantía líquida sale de un fondo que opera la Financiera Rural a los productores; ese crédito se utiliza para comprar fertilizantes más baratos.

Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz).

"Detecta PC fallas en la seguridad de guarderías"

La Dirección General de Protección Civil sí ha encontrado fallas de seguridad en las guarderías que manejan, bajo distintos regímenes, el ISSSTE, IMSS y la Secretaría de Desarrollo Social. De acuerdo con el titular de la dependencia, Daniel Hernández Barenque, la revisión que se aplica a cerca de 300 establecimientos ha arrojado diversas observaciones en materia de seguridad. El funcionario precisó que las observaciones más comunes están relacionadas con el insuficiente número de botiquines de primeros auxilios, de extintores y de personal.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Martín Sánchez).

"Toman dos alcaldías en la zona sur"

Vecinos de la colonia Guadalupe Victoria "tomaron" el ayuntamiento de Jojutla, para exigir agua potable, toda vez que las autoridades municipales encabezadas por el alcalde Alberto Cabrera Díaz han hecho caso omiso a sus peticiones. Y en Tlaltizapán policías municipales que fueron despedidos, se apoderaron del ayuntamiento. En el primer caso, encabezados por su ayudante municipal Odilón Contreras Chauteco, los inconformes indicaron que al edil de Jojutla no le preocupa que pese al fuerte calor que se ha sentido en los últimos días, las familias no tengan agua ni para bañarse, mucho menos para realizar sus labores higiénicas y de aseo personal, pues ha dejado crecer este problema. Aseveró que en la misma situación se encuentran los vecinos de las colonias Pedro Amaro e Independencia quienes cumplieron un mes sin gota de agua, por lo que anunciaron que por la tarde sostendrán una reunión de trabajo para que sea la asamblea la que determine que nuevas acciones se realizarán en contra del Ayuntamiento, quien a pesar de que conoce la problemática se niega a adquirir equipo de bombeo para que el agua no haga falta en la colonia Guadalupe Victoria que anteriormente pertenecía a la comunidad de Tehuixtla, por lo que hoy viernes harán acto de presencia nuevamente en el palacio municipal para presionar a las autoridades municipales.

El Regional del Sur, (Antonio Morquecho). http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=17076

"Detectan desvío de recursos federales en Temixco"

El ayuntamiento de Temixco se encuentra en serias dificultades, luego de que la Sedesol como parte del programa Hábitat, detectó equipo faltante en el Centro de Atención a Víctimas con Violencia, de la cabecera municipal y en el Centro de Desarrollo Comunitario de la colonia Rubén Jaramillo, por una cantidad todavía no determinada y que ambas dependencias tendrán que cuantificar y requirir su reintegro. El delegado de la Sedesol, Oswaldo Castañeda Barrera, dio a conocer lo anterior y manifestó que para transparentar los recursos del gobierno federal en todos los municipios morelenses donde se aplican los distintos programas sociales, y por ello, señaló que se encuentran realizando visitas de supervisión de obra para que una vez que entreguen sus cargos los actuales alcaldes no dejen nada pendiente. Derivado de ello y acuerdo a las Reglas de Operación y la Contraloría estatal realizan supervisiones de obras y acciones del programa Hábitat

El Regional del Sur, (Roberto Heredia).

http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=17078

Nacional:

"Amenaza la sequía al menos 10% de las tierras de cultivo: Sagarpa"

La falta de lluvia ha puesto en riesgo casi 785 mil hectáreas de cultivos en Guanajuato, aseguró el secretario de Desarrollo Agropecuario de la entidad, José María Anaya Ochoa. Guanajuato padece una sequía atípica, fenómeno presente en al menos 10 por ciento del territorio agrícola de México, de acuerdo con el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Alberto Cárdenas Jiménez. Si pasa una semana más (sin precipitaciones) tendremos problemas, dijo José María Anaya este jueves en la capital de Guanajuato. Detalló que la ausencia de lluvias pone en peligro unas 250 mil hectáreas de riego, 500 mil de temporal y 35 mil de verduras.

La Jornada, (Carlos García y Claudio Bañuelos).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=estados&article=029n1est

"Marginados, 16.6% de los michoacanos"

De los aproximadamente 4.2 millones de habitantes de Michoacán, más de 700 mil viven en condiciones de alta y muy alta marginación, informó la Secretaría de Política Social del estado. Aseguró que la situación no es más grave porque en los 10 años recientes han emigrado aproximadamente 300 mil michoacanos y se calcula que en Estados Unidos radican más de tres millones de personas nacidas en la entidad.

La Jornada, (Ernesto Martínez Elorriaga).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=estados&article=030n4est

"Rebasa a las autoridades el problema de los niños que trabajan en las calles: activistas"

Datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) señalan que del millón 900 mil niños que habitan en el Distrito Federal, 115 mil de ellos de entre cinco a 17 años de edad desarrollan alguna actividad económica; de éstos, 25.5 por ciento oscila entre los cinco y 13 años. Los menores que trabajan en la calle son un problema directamente asociado con la pobreza, en el que las instituciones de asistencia y programas de gobierno han sido rebasados.

La Jornada, (Josefina Quintero).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=capital&article=033n1cap

"Realizan primera audiencia judicial contra lagunas de la ley antitabaco"

El Frente contra el Tabaquismo, representado por la Clínica de Interés Público del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), tuvo ayer su primera audiencia en los juzgados administrativos del Poder Judicial de la Federación en contra de la Ley General para el Control del Tabaco, en donde presentaron pruebas periciales para demostrar las deficiencias de dicha legislación. Según los representantes del frente, integrado por 48 quejosos, la ley antitabaco posee dos importantes lagunas: permite a las empresas cigarreras continuar difundiendo publicidad de su producto y, por otro, posibilita a los usuarios fumar en espacios cerrados.

La Jornada, (Mariana Norandi).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=sociedad&article=037n2soc

"Severa, la deforestación en el país: Greenpeace"

La deforestación en el país es severa. En Veracruz la ganadería extensiva ha llevado a la pérdida de 90 por ciento de las selvas y bosques, mientras que en la meseta purépecha el cultivo de aguacate ha crecido de tal manera que ocasiona la desaparición de 509 hectáreas al año; en tanto que la mancha urbana que invade el gran bosque del agua afecta una importante zona de recarga, señaló en un análisis Greenpeace. Explicó que en Veracruz en 50 años se ha deforestado la mayor parte de la cubierta original y para 2007 sólo quedaba alrededor de 9 por ciento, por lo cual en al menos 10 por ciento del territorio existen problemas de pérdida de suelo en grado severo. En los Tuxtlas, precisó, en el área norte de la sierra, la selva se redujo en 56 por ciento entre 1967 y 1986. Actualmente la selva está fuertemente fragmentada, cerca de 90 por ciento de la vegetación natural se ha perdido en 30 años y lo que queda está en riesgo por el incremento de la presión humana sobre los recursos naturales, la pérdida de conocimientos locales acerca de la biodiversidad y su manejo, así como el debilitamiento de la cohesión social, indicó la organización ecologista.

La Jornada, (De la Redacción).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=sociedad&article=038n3soc

"Coneval: hay programas sociales mal enfocados o dirigidos a ricos"

La mejor política social es el crecimiento económico que genere empleos y mejore los ingresos de la población, porque cuando la economía está mal el número de pobres crece, lo cual ya afecta a 50.6 millones de personas, sostuvo Gonzalo Hernández Licona, secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). En entrevista con La Jornada, Hernández Licona señaló que se desconoce cuánto tiempo se llevará revertir la tendencia creciente hacia el empobrecimiento de la población.

La Jornada, (Angélica Enciso).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=politica&article=003n1pol

"Calderón visitará Brasil; hoy se abre nuevo consulado"

El presidente Felipe Calderón realizará una visita de Estado a Brasil del 15 al 17 de agosto próximo, la cual propiciará la concreción de diferentes iniciativas y acuerdos que se han venido negociando en temas de interés para ambos países, informó ayer la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE). Destacó que los cancilleres de México, Patricia Espinosa, y de Brasil, Celso Amorim, presidieron la segunda reunión de la comisión de ambas naciones en la ciudad de Brasilia, donde revisaron la situación que priva en Honduras y condenaron el golpe militar registrado en el país centroamericano.

La Jornada, (Sin Firma).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=politica&article=004n1pol

"Muchos investigadores ignoran qué se hace en el agro: Sagarpa"

"Muchos investigadores no saben lo que se está haciendo en el campo", afirmó el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Alberto Cárdenas Jiménez, en respuesta a los casi 50 académicos e investigadores de diversas instituciones que reprobaron los ineficientes resultados que, de acuerdo con sus análisis, ha entregado el gobierno de Felipe Calderón. Entrevistado en esta capital acerca de la evaluación del desempeño del Poder Ejecutivo que efectuaron académicos e investigadores, Cárdenas Jiménez indicó que no pone en duda ningún estudio, pero prefería no opinar sobre algo que desconoce. En el contexto de la entrega de apoyos por 247 millones de pesos a empresarios agrícolas y campesinos, sostuvo que a pesar de la crisis económica el agro mexicano mantiene sus niveles de producción.

La Jornada, (Mariana Chávez).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=politica&article=005n3pol

"Se ha ampliado de manera extraordinaria el fuero militar, señala Suárez del Real"

En la edición del Diario Oficial de la Federación del miércoles pasado se publicó un decreto firmado por Felipe Calderón con la reforma y adición al reglamento interior de la Secretaría de Defensa Nacional (Sedena), con lo cual se atribuirán amplias facultades al procurador general de Justicia Militar para representar al Ejecutivo en las controversias constitucionales y las acciones de inconstitucionalidad presentadas ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, así como en los juicios de amparo que provengan del Ejecutivo y de las autoridades superiores de la propia secretaría. La publicación fue recibida con preocupación en la Cámara de Diputados, pues se otorga facultad extraordinaria al fuero militar, "e implica el deslinde de la responsabilidad institucional que tiene el titular del Ejecutivo como jefe de las fuerzas armadas para asumir los costos de la actuación de las mismas", refirió el secretario de la Comisión de Defensa Nacional, Alfonso Suárez del Real.

La Jornada, (Roberto Garduño).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=politica&article=007n1pol

"Se disparan en este sexenio quejas ante la CNDH contra militares, admite el Ejército"

Estadísticas dadas a conocer por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) revelan que en lo que va del gobierno de Felipe Calderón se ha hecho el mayor número de quejas contra militares ante la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) —organismo con 19 años de existencia—; las cifras señalan que es en entidades en que se llevan a cabo los llamados operativos conjuntos, como Baja California, Tamaulipas y Chihuahua, donde más denuncias se han presentado. Al respecto, el general Jaime Antonio López Portillo, director de Derechos Humanos de la Sedena, afirmó en conferencia de prensa que la mayoría de los delitos que cometen los militares en la llamada guerra contra el crimen organizado "son de carácter imprudencial, de una manera colateral en la acción de las tropas". Mencionó que desde la creación de la CNDH, en 1990, hasta julio de 2009, el organismo ha emitido 67 recomendaciones a ese instituto castrense por violaciones a derechos humanos de un total de 5 mil 937 quejas.

La Jornada, (Gustavo Castillo García).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=politica&article=008n1pol

"Constitucional y democrática, la lucha contra la delincuencia, afirma Calderón"

El presidente Felipe Calderón afirmó que la fuerza que el Estado despliega contra los criminales es superior a la de éstos, además de legítima, constitucional, legal y democrática. En momentos en que surgen críticas a los operativos federales y a la participación del Ejército en tareas de seguridad interior, el titular del Ejecutivo argumentó que el Estado tiene la obligación y el derecho de utilizar todos los recursos a su alcance para restablecer el orden, la seguridad y la legalidad. Ante marinos que participaron en la ceremonia de botadura del nuevo buque patrulla oceánica Independencia, aseguró que no es ni ha sido en vano el sacrificio de las vidas de muchos de ellos, de soldados, de policías, y de servidores públicos honestos. La Jornada, (Claudia Herrera Beltrán).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=politica&article=009n1pol

"Demanda Medina Mora impulsar la reforma al sistema de justicia penal"

Eduardo Medina Mora, titular de la Procuraduría General de la República (PGR), afirmó que "resulta extraordinariamente rentable invertir suficiente y con oportunidad en la instrumentación de la reforma al sistema de justicia penal", al inaugurar los trabajos de la segunda reunión de visitadurías y órganos homólogos de las instituciones de procuración de justicia. En ese contexto, aseguró que al igual que todas las procuradurías del país, la PGR y la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal trabajan juntas para combatir la corrupción y recobrar la confianza ciudadana.

La Jornada, (Gustavo Castillo García).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=politica&article=010n2pol

"Creará el IFE comité de expertos para analizar características del electorado"

El Instituto Federal Electoral (IFE) integrará un comité para realizar la apertura de paquetes de la jornada del 5 de julio pasado, con el propósito de conocer las características del elector y, en especial, del voto nulo. El comité en formación será integrado por expertos externos e integrantes de la comisión de Capacitación y Organización, así como de áreas ejecutivas (funcionarios) del IFE, que buscarán sacar conclusiones en esta materia y no información en términos de cultura política (preferencias electorales). De acuerdo con el plan original, el proyecto para la puesta en marcha de este análisis, a realizarse con base en una muestra de casillas (aun sin definir) sería presentado y discutido la próxima semana durante la sesión del consejo general del instituto.

La Jornada, (Fabiola Martínez).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=politica&article=013n1pol

"Trabajadores de Nutrición comienzan huelga de hambre"

Trabajadores del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición "Salvador Zubirán" comenzaron una huelga de hambre frente al nosocomio en demanda de que cesen las hostilidades en contra de los empleados de la cocina, quienes "con cualquier pretexto, y sin él, son suspendidos de sus labores", aseguraron. Instalados en una casa de campaña, las nutriólogas Mónica Flores y Ana María del Ángel, así como el auxiliar de cocina José Alfredo Juárez, iniciaron el ayuno el pasado miércoles. Este último forma parte del grupo de cuatro trabajadores que fueron acusados de no cumplir con las medidas de higiene en la preparación de alimentos.

La Jornada, (Ángeles Cruz Martínez).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=politica&article=014n2pol

"Emprende SITUAM campaña de afiliación y defensa tras aparición de nuevo sindicato"

El Sindicato Independiente de Trabajadores de la Universidad Autónoma Metropolitana (SITUAM) acordó impulsar un plan de acción que iniciará con una campaña permanente de afiliación y la creación de comités de defensa y promoción del gremio en todas las unidades académicas de esta casa de estudios, luego de que el pasado 17 de julio se dio a conocer la toma de nota del Sindicato de Personal Académico de la UAM (SPAUAM) que busca disputarles la titularidad del contrato colectivo de trabajo (CCT) del sector académico. Antonio Venadero Valenzuela, secretario general del SITUAM, aseguró que "habrá conflicto si el SPAUAM, que es un sindicato blanco que crece al amparo de la protección institucional, pretende destruir la representación que hemos construido a lo largo de 35 años y en la que existe una importante plataforma de defensa de los derechos del sector académico".

La Jornada, (Laura Poy Solano).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=politica&article=014n3pol

"Los colores de las escuelas, cuestión secundaria, responde la SEP a Elba Esther Gordillo"

Los colores que se utilicen para pintar las escuelas "no se traducen en nada para la educación", y cada estado tiene la libertad de establecer el diseño y las tonalidades de los planteles, aunque lo importante es que la infraestructura sea óptima, manifestó el titular de la Unidad de Coordinación Ejecutiva de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Francisco Ciscomani, luego de que la lideresa magisterial, Elba Esther Gordillo, sostuvo que gobiernos estatales utilizan los centros escolares como sitios de propaganda política. Por otra parte, fuentes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) afirmaron que los señalamientos de Elba Esther Gordillo obedecen a la pretensión de que se legisle para que las más de 200 mil escuelas de educación básica en el país sean pintadas de blanco. En un desplegado dirigido al titular de la SEP, Alonso Lujambio, que fue publicado ayer, la dirigente apuntó que "es cada vez más frecuente ver escuelas pintadas de rojo, azul o amarillo, así como la utilización de uniformes con colores alusivos" a los partidos políticos.

La Jornada, (Karina Avilés).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=politica&article=017n1pol

"Hermetismo de Pemex sobre entrega de terrenos para la nueva refinería"

El silencio sobre la entrega de tierras a Petróleos Mexicanos (Pemex) para la construcción de la refinería de Tula por el gobierno de Hidalgo y mantener "encriptada" la información sobre el cambio de régimen de propiedad en el Registro Agrario Nacional ha desatado una serie de especulaciones sobre la posibilidad de que al no tener completos los trámites legales se le otorgue una ampliación de plazo al gobernador Miguel Osorio Chong, o que en una decisión política la planta se traslade a Salamanca, Guanajuato, señalada como segunda opción. En abono a la indefinición sobre la realización de esta obra de infraestructura, Pemex anunció que su director, Jesús Reyes Heroles, junto con el secretario de la Reforma Agraria, Abelardo Escobar Prieto, darán a conocer hoy al mediodía un "reporte de avances" sobre la situación que guardan los terrenos en los que se construiría la refinería, y para la cual los gobiernos y ejidatarios de Hidalgo y Guanajuato solicitaron a la par el cambio de régimen de propiedad ejidal a privada.

La Jornada, (Matilde Pérez, Miriam Posada, Andrés Timoteo y Carlos Camacho). http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=economia&article=027n2eco

"Crean procuradurías estrategia nacional vs la corrupción"

El procurador general de Justicia de Nuevo León, Luis Carlos Treviño, anunció la puesta en marcha de la Estrategia Nacional de Combate a la Corrupción, a fin de erradicar la impunidad y las infiltraciones del crimen organizado en las dependencias. Entrevistado en el marco de la Segunda Reunión Nacional de Visitadurías y Órganos Homólogos de las Instituciones de Procuración de Justicia, el funcionario señaló que la estrategia elaborada por Tamaulipas, Morelos y Nuevo León, ya fue aprobada por todas las procuradurías, incluida la de Justicia Militar.

Excelsior, (Notimex).

http://www.exonline.com.mx/diario/noticia/primera/pulsonacional/crean_procuradurias_estrategia_nacional_vs_la_c orrupcion/670769

Internacional:

"Zelaya se acerca sin armas a la frontera de Nicaragua con Honduras"

El presidente constitucional de Honduras, Manuel Zelaya, partió hoy desde Managua en caravana hacia la ciudad nicaragüense de Estelí, cerca de la frontera con Honduras, con la intención de ingresar el fin de semana a su país en un intento por retomar el poder, tras fracasar las negociaciones de mediación del mandatario costarricense Óscar Arias. El desplazamiento de Zelaya de la capital nicaragüense a la frontera con Honduras, un trayecto 250 kilómetros, ocurre en momentos en que en Honduras las escuelas públicas y algunas instituciones paralizaban su labores este jueves para presionar por su retorno, y miles de sus seguidores tomaban varios puntos de carreteras y se dirigían al poblado fronterizo de Las Manos, en el departamento de El Paraíso, para recibirlo.

La Jornada, (Afp, Dpa y Reuters).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=mundo&article=020n1mun

"Cae red de corrupción en EU; arrestan a políticos y rabinos"

Una importante red de corrupción fue desmantelada este jueves en Nueva Jersey por agentes federales estadunidenses, que detuvieron a 44 personas entre los que figuran tres alcaldes, un diputado, un presidente del consejo de gobierno global, cinco rabinos y decenas de funcionarios de este estado. Los cargos presentados incluyen extorsión, soborno, lavado de dinero y tráfico de órganos humanos, que según el fiscal general Ralph Marra demuestran la naturaleza persistente de la corrupción pública en ese estado.

La Jornada, (Afp, Reuters y Dpa).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=mundo&article=022n1mun

"Posible acuerdo de asociación con Costa Rica"

El presidente de Costa Rica, Óscar Arias, y el de México, Felipe Calderón, analizarán el 30 de septiembre próximo en San José la posibilidad de concretar un acuerdo de asociación estratégica entre ambos países, dijeron hoy fuentes oficiales. Este tema es uno de los puntos centrales de la agenda en la visita oficial que Calderón hará a la nación centroamericana. El mandatario mexicano asistirá primero a la undécima ronda del mecanismo de Tuxtla, proyecto que se remonta a la década de 1990 y busca la integración socioeconómica del sur de México con los países de América Central e involucra también a Colombia. La cumbre se desarrollará en Tamarindo, en el Pacífico norte costarricense, del 27 al 29 de julio. *La Jornada, (Dpa).*

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=politica&article=004n2pol

"Partidos de Asia, AL y el Caribe, por un orden internacional más justo"

La Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina y el Caribe (Copppal) y la Conferencia Internacional de Partidos Políticos de Asia (ICAPP, por sus siglas en inglés) se reunirán el 30 y 31 de julio en Buenos Aires, Argentina, con el propósito de definir una estrategia común que responda a los problemas mundiales y permita la construcción de un orden internacional más justo. La Coppal, organismo fundado en 1979 que agrupa 60 por ciento de las organizaciones políticas de América Latina y el Caribe, encabezará el primer encuentro birregional, denominado El rol de los partidos políticos para la formación de un orden internacional justo, en el que también participa la ICAPP, creada en 2000, a la que pertenecen 240 partidos asiáticos.

La Jornada, (Laura Poy).

http://www.jornada.unam.mx/2009/07/24/index.php?section=politica&article=005n2pol